
令和３年 第１１回弟子屈町定例教育委員会会議録 

 

１ 日時：令和３年１１月２５日（木）午前１１時００分から午前１１時５０分まで 

２ 会場：弟子屈小学校 会議室 

３ 出席委員 

   岩原教育長、金井教育長職務代理者、菅原委員、吉田委員、宮田委員 

  出席事務局 

   廣田管理課長、山口管理課長補佐、辻川指導室長、藤森社会教育課長、渋田社会教育

課長補佐、小見山図書館副館長、山本給食センター所長 

４ 会議録署名委員：吉田委員 

  前回署名：菅原委員 

５ 傍聴人 なし 

  



議事日程 

 

   令和 ３年１１月２５日 
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会議録署名委員の指名について 

会期の決定について 

教育長行政報告について  

令和３年度弟子屈町一般会計（教育費）補正予算について 

 

 

 

 

 



会議内容 

 

【開 会】 

廣田課長 ：ただ今より、令和３年第１１回定例教育委員会を、開会いたします。開会にあ

たり、岩原教育長より、ごあいさつ申し上げます。 

岩原教育長：本日は、お忙しいところ、ご出席いただき、大変ありがとうございます。 

      前回、お話ししたように、今日午後１時半から町長主催の総合教育会議があり

ますので、弟子屈小学校での開催となっております。教育委員会の会議の後、

給食を試食して、タブレットの活用状況など、総合教育会議でも、授業参観し

て頂きたいと思っておりますし、新年度の重点事業について、各委員から１項

目ずつ、要望をお願いしたいと思っております。 

      それから、昨日、愛知県で中学生が同級生を刺殺する事件があったり、先日も

根室で中学生が大人に切り掛かるという事件が発生しました。昨日の教育委員

会の会見では、普段生徒指導の案件ではなかったとのことでしたが、見逃して

いるのもあったのではと思いました。いつどこで、そのような事件が起こるこ

とも限らないということを肝に銘じてやっていかなければならないと感じたと

ころです。 

      それでは、只今から、令和３年１１回定例教育委員会を、開会いたします。 

 

岩原教育長：日程１、会議録署名委員の指名につきましては、吉田委員に、お願いしたいと

思います。 

      前回の定例教育委員会での会議録の承認につきましては、菅原委員に、お願い

しておりましたが、よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、そのように、取り計らいたいと思います。 

 

岩原教育長：日程２、会期の決定ですが、会期につきましては、本日１日限りと致したいと

思いますが、これに、ご異議ございませんか？ 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：異議なしということで、会期は、本日１日限りと、致します。 

 

岩原教育長：日程３、教育長行政報告につきましては、私の方から、説明しますので、お手

元の資料を、見て頂きたいと思います。 

 

【行政報告件名】 

10 月 27 日 弟子屈小学校での防災出前講座 

10 月 28 日 特別支援教育関係書籍寄附受納 

10 月 29 日 第 6 次総合計画・人口ビジョン・創生戦略策定委員会 

10 月 30 日 第 69 回川中祭 

11 月 1 日 職員採用面接 

11 月 2 日～11 日 弟子屈小学校各学年学習発表会 



11 月 3 日 弟子屈町功労賞・文化奨励賞表彰式 

11 月 4 日 第 2回弟子屈地区学校運営協議会 

11 月 6 日 川湯小学校学芸発表会 

11 月 7 日 和琴小学校学習発表会 

11 月 8 日 生きがい講座 川湯学級「軽スポーツで楽しもう！」 

11 月 9 日 社会貢献に係る感謝状贈呈 

     第 8回連携校長会議 

11 月 10 日 大雨警報発令による小中学校始業時間 2時間繰り下げ 

      生きがい講座 弟子屈学級「軽スポーツで楽しもう！」 

      就学時健診 

11 月 11 日 アイヌ交付金事業地域懇談会 

11 月 13 日 ニュースポーツ交流会 

11 月 15 日 市町村新任教育委員研修会 

11 月 16 日～12 月 14 日 公民館ロビー展「半田晴利・伊藤哲郎・梶ひろみ『三人三様展』」 

11 月 18 日 令和 4年度教職員人事に係る釧路教育局長等協議 

      生きがい講座 弟子屈学級「作る楽しさと技術を学ぼう！」 

11 月 19 日 川湯中学校自主公開研究会 

11 月 21 日 公民館「クリスマスベルアレンジ講座」 

11 月 22 日 職員採用面接 

      来客対応 

11 月 24 日 第 8 回連携教頭会議 

      教頭会職能研修会閉講式 

 

【質疑応答】 

岩原教育長：以上で、行政報告を終わらせて頂きます。 

      何か、ご意見や、質疑がありましたら、お願いします。 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：なければ、後でもよろしいですから、次に進めさせて頂きます。 

 

岩原教育長：日程４、議案第３６号「令和３年度弟子屈町一般会計教育費補正予算について」

を、議題といたします。 

      それぞれの所管分について、事務局各課より説明願います。 

山口補佐 ：はい。 

      ただいま、上程のありました議案第３６号について、提案理由をご説明させて

いただきます。 

      本件につきましては、１２月１３日に開催される弟子屈町議会の令和３年第４

回定例会に上程すべく、補正予算に、要求したものであります。 

      議案書の、議案第３６号のページをお開き願います。 

      議案第３６号、令和３年度弟子屈町一般会計教育費補正予算について 

      令和３年度弟子屈町一般会計教育費補正予算は、次のとおりとする。 

      以下省略させて頂きます。 



      それでは、表紙の次のページから、説明させて頂きますが、今回、財政担当で、

予算書の作成が、まだ出来上がっていないため、予算要求見積書により、ご説

明致します。 

      はじめに管理課総務係分で、歳入はなく、歳出のみです。 

      １ページ目は、歳出科目の概要書です。左上の予算科目で、１０款：教育費、

１項：教育総務費、１目：教育委員会費、事業が 001 教育委員会運営、細事業

も同じで、右上の欄で、所属が総務係、左側２番目の欄で、補正要求額が、１

７万７千円の減額です。 

      節ごとの予算は、２ページ目で、８節：旅費で、真ん中やや右側の欄で、補正

要求額が△１７万７千円、内容は左側に記載されておりますが、全道の教育委

員研修会で、中止により、４人分の旅費を減額しております。 

      ３ページ目は、２目：事務局費、事業・細事業が 001 教育委員会事務局運営で、

４ページの節では、８節：旅費で、教育長が予定していた全道教育委員研修会

と全道教育長部会研修会が中止となり、８万８千円を減額しております。 

      ５ページ目は、同じ２目：事務局費の中の事業 007 の姉妹都市中学生交流で、

６ページの１８節：負担金、補助及び交付金で、来年１月に鹿児島県日置市へ

訪問予定だった中学生交流事業が、新型コロナウイルスにより中止となったた

め、実行委員会へ支出する予定の補助金１００万円を減額しております。今後、

訪問の代わりとなる交流を検討しておりますが、一般消耗品費等、既定予算内

で考えております。 

      ７ページの事業 009 奨学金では、８ページに記載のように、２７節：繰出金で、

摩周の里女性会から頂いた寄付金３万円を奨学基金に積み立てるための支出で

す。 

      ９ページから、２項：小学校費、１目：学校管理費、事業が 002 各小学校施設

改修で、細事業が 009 遊器具等点検修理です。内容は１０ページのように、ま

ず１２節：委託料で、専門業者へ発注していた遊具等点検修理業務について、

予算額に対して実際に契約した金額との差、執行残といいますが、差額があり

ましたので、５万５千円減額しております。また１４節：工事請負費では、旧

奥春別小学校から和琴小学校へ移設した遊具の移設工事費も、執行残６万３千

円減額しました。 

      １１ページは、細事業が 027 各学校床清掃業務で、これはその下の事業概要の

欄に書かれておりますが、ワックス掛けを数年に一度は専門業者へ依頼してい

るもので、１２ページのように、１２節：委託料で、１５万２千円の減額で、

和琴小学校の体育館で行ったものの執行残です。 

      １３ページは、細事業が 029 川湯小学校渡廊下のこれはエキスパンション・ジ

ョイントと言いますが、渡り廊下部分の雨漏り改修で、１４ページの１４節：

工事請負費で、３５万８千円の執行残の減額です。 

      １５ページは、３項：中学校費、１項：学校管理費、事業が 003 の各中学校施

設改修、細事業が 019 の川湯中学校暖房設備点検洗浄修繕で、パネルヒーター

のメンテナンスを行いました。１４ページのように、１０節：需用費、006 修

繕料で、その執行残２万２千円を減額しております。 



      １７ページは、細事業 020 の各中学校床清掃業務で、和琴小学校と同じく、川

湯中学校での専門業者によるワックス掛けについて、１８ページのように１２

節：委託料で５万３千円減額しております。 

      １９ページは、細事業 021 の川湯中学校音響機器改修工事で、２０ページのよ

うに１４節：工事請負費で８千円減額しております。 

      以上でありますが、昨日財政係から予算査定結果の通知がありましたが、一部

少額の減額補正につきましては見送られているものもありますが、予算要求時

の内容の説明とさせていただきますので、ご審議のうえ、ご決定賜りますよう、

よろしくお願い申し上げます。 

渋田補佐 ：それでは、社会教育課関係分の補正予算の原案につきまして、ご説明申し上げ

ます。社会教育課分も歳入はなく歳出のみとなっております。 

      続きまして、21 ページ目をご覧ください。 

      4 項社会教育費、１目社会教育総務費、002 生涯学習推進、細事業 001 生涯学

習推進で補正要求額が 200 千円の減額です。22ページの７節、報償費で、釧路

管内 PTA 連合研究大会が新型コロナウィルスにより中止となったため、講演会

講師謝金を減額しております。 

      次に 23 ページをご覧願います。同じく社会教育総務費、002 生涯学習推進、細

事業 002 生涯学習バス運行で、補正要求額が 94 千円減額です。24 ページ、12

節、委託料で、生涯学習バス運行委託業務の入札執行残額 94 千円を減額要求

致しました。 

      次に 25 ページをご覧願います。同じく社会教育総務費、003 芸術文化活動、細

事業 001 芸術文化活動で、補正要求額は、500 千円の減額です。26 ページ、12

節、委託料、芸術公演業務で、新型コロナウィルスにより中止となりました日

本フィルハーモニー管弦楽団鑑賞事業のまちづくり応援基金繰り入れ分、ふる

さと納税充当分を 500 千円減額致しました。 

      次に 27 ページをご覧願います。同じく社会教育総務費、005 人材育成、細事業

001 成人活動で、補正要求額は、49千円の増額です。28ページをお開きくださ

い。12 節、委託料、看板製作業務で、令和３年度より、「成人式」から「二十

歳のつどい」と式典名が変更になったことから横断幕、垂れ幕を新たに制作す

る予算 117,541 円を、13節、使用料及び賃借料では、新型コロナウィルス感染

拡大を防ぐため会場を摩周観光文化センターへ移し、広い会場での開催になる

ことからトランシーバーや音響機材などをレンタルする費用 50,380 円を計上

しております。18節、負担金補助及び交付金の補助金では、新型コロナウィル

スの影響により弟子屈町 PTA 連合会の活動が中止になり、補助金を辞退された

ことから 120,000 円減額するものです。 

      次に 29 ページをご覧願います。同じく社会教育総務費、005 人材育成、細事業

002 青少年健全育成で補正要求額は、78 千円の減額です。30 ページ、12 節、

委託料「ふるさと体験活動業務」で、2 回の開催を予定しておりました「てし

かが子どもクラブ屈斜路湖釣り体験事業」が新型コロナウィルス感染拡大の影

響から中止となったことから、準備費用を差し引いた残額を減額するものです。 

      次に 31 ページをご覧願います。款、教育費、項、社会教育費、目、資料館管



理費、001 アイヌ民族資料館管理、細事業 001 アイヌ民族資料館管理で補正要

求額は、228 千円の増額です。32 ページ 10 節、需用費、修繕料で、アイヌ民

族資料館の消防用設備点検で指摘されました、非常灯不点灯の修理費用

227,150 円を計上しております。 

      次に 33 ページをご覧願います。款、教育費、項、社会教育費、目、公民館費 

001 公民館管理運営、細事業 001 公民館施設管理で補正要求額は、175 千円の

減額です。34 ページをお開きください。1 節、報酬、非常勤職員報酬で、公民

館運営審議会委員報酬で、新型コロナウィルスの影響により全国公民館大会に

参加を辞退したことから委員長 2日分の報酬 16千円の減額、8 節、旅費で、費

用弁償 11 千円減額は、公民館運営審議会委員が全国公民館大会を欠席したこ

とによるものと、普通旅費 22 千円減額は全国公民館大会に同行する予定であ

りました職員分の旅費の減額です。12節委託料で施設管理業務では、公民館施

設管理委託の入札執行残 126 千円減額です。 

      次に 35 ページをご覧願います。同じく公民館費、001 公民館管理運営、細事業

004 公民館事業で補正要求額は、325千円の減額です。36 ページ 12 節、委託料 

芸術公演業務で新型コロナウィルスの影響により日本フィルハーモニー管弦楽

団鑑賞事業が中止となり、まちづくり基金充当分 10 万円の減額、13 節、使用

料及び賃借料では自動車使用料で、生きがい講座「白糠町との交流事業用バス

借り上げ料」ですが、新型コロナウィルスの影響のため中止となり 225 千円減

額しております。 

      次に 37 ページをご覧願います。同じく公民館費、001 公民館管理運営、細事業

004 公民館トイレ改修事業で補正要求額は、26 千円の減額です。38 ページ 14

節、工事請負費、公民館 1 階女子トイレ改修工事の入札残額 26 千円減額要求

となっております。 

      次に 39 ページをご覧願います。款、教育費、項、保健体育費、目、保健体育

総務費、002 スポーツ大会の運営と支援、細事業 001 スポーツ大会の運営と支

援で補正要求額は、150 千円の減額です。40 ページ 18 節、負担金補助及び交

付金、補助金で、道東野球大会が新型コロナウィルスの影響のため中止となり、

150 千円減額しております。 

      次に 41 ページをご覧願います。同じく体育施設費、001 体育施設管理運営、細

事業 015 パークゴルフ場で補正要求額は、292 千円の減額です。42 ページ 18

節、負担金補助及び交付金の交付金で、パークゴルフ場の指定管理先である自

治会に対する自治会活動費の執行残 292千円減額しております。 

      次に 43 ページをご覧願います。同じく体育施設費、001 体育施設管理運営、細

事業 020 パークゴルフ場整備で補正要求額は、119 千円の減額です。44 ページ

17節、備品購入費で、パークゴルフ場草刈り機械購入の執行残 119千円減額し

ております。 

      次に 45 ページをご覧願います。同じく体育施設費、001 体育施設管理運営、細

事業 023 町営野球場改修整備で補正要求額は、1,138 千円の減額です。46 ペー

ジをお開きください。14 節、工事請負費で、町営野球場改修工事の執行残 792

千円減額と、17節、備品購入費で町営野球場のスコアボード、カウンターなど



備品購入費の執行残 346 千円を減額しております。 

      以上となりますが、先日の財政査定で、少額の物は見送られているところであ

りますが、当初要求の説明とさせて頂きます。ご審議の上、ご決定賜りますよ

うよろしくお願い申し上げます。 

岩原教育長：はい。 

      ただ今、事務局各課から、説明がありました。何か質疑がありましたら、お願

いを致します。ありませんか？ 

各委員  ：ありません。 

岩原教育長：承認してよろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、議案３６号「令和３年度弟子屈町一般会計補正予算について」を承

認します。 

 

岩原教育長：これで、本日予定していた議案は、全て終了しましたが、他に協議しておきた

い事項・連絡などが、ありましたら、お願いします。 

 

岩原教育長：指導室からお願いします。 

辻川室長 ：はい。 

      指導室から、両面カラー印刷しているものをお配りしております。こちらは令

和元年度のものですが、今年度１学期に全小学生・中学生を対象に、新体力テ

ストを中心として、体力向上についての評価をしております。 

      こちらは令和元年度の全道の市町村ごとの報告書になりますが、報告書の対象

は小学校５年生・中学校２年生に絞って、毎年報告書を作成し、公開しており

ます。今回、令和３年度の弟子屈町の小学５年生・中学２年生の結果をこのよ

うな報告書にまとめ、道教委に提出することについて、お諮りしたいと思いま

す。詳しい内容は後ほどご覧頂きたいのですが、主に弟子屈町内の児童生徒の

良かった点に絞って報告を致します。子どもたちの良かった点の状況、それに

至る学校側の指導と子どもの意識等を調査しております。正式には、全国体

力・運動能力・運動習慣等調査というのを１学期に行っておりまして、間もな

く、結果がスポーツ庁より届くことになっております。そちらの方を分析し、

来年の２月には弟子屈町の分を作成して報告を上げ、全道で公開という流れに

なります。 

      今年度もこのような感じで、用紙としては１枚物でコンパクトになりますが、

内容的には同様の内容になりますので、このような形で３年度も報告したいと

思います。よろしくお願いします。以上です。 

岩原教育長：２年度は、やらなかったのでしたっけ？ 

辻川室長 ：コロナの関係で、報告書の作成までは至っておりません。弟子屈町内では、自

主的にやって頂いております。 

岩原教育長：よろしいでしょうか？ 

      分析をしながら、全道に報告するということで、結果がまとまり次第、この委

員会にも報告したいと思います。 



 

岩原教育長：休憩します。 

 

岩原教育長：再開します。 

      最後に、次回以降の教育委員会の日程について、確認を致します。 

      来月の定例教育委員会につきましては、１２月２２日ということで、前回の会

議でご案内しておりましたが、都合の方は、よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、来月は、２２日でお願いします。 

      年を開けて令和４年、第１回定例教育委員会につきましては、１月２５日を予

定しておりますが、来月、再度、確認したいと思います。 

      よろしいでしょうか？ 

各委員  ：はい。 

岩原教育長：それでは、以上をもちまして、本日の会議「令和３年第１１回定例教育委員会」

を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

 上記会議の次第は、書記の記載したものであるが、その内容は正確である

ことを証するため、ここに署名する。 

 

         弟子屈町教育委員会 教育長 岩原 勝行 

          

         弟子屈町教育委員会 委 員 吉田 一徳 


